

ÉTant astreints à se trouver constamment de nouveaux amis, ils risquent de capituler, de se replier sur eux-mêmes et d'être peu disposés à approfondir leurs relations. Ils auront besoin d'aide pour fermer le cercle de chaque amitié interrompue.

Au cours de l'évolution physiologique cahoteuse qui caractérise l'adolescence, les émotions sont particulièrement intenses. S'ils ne voient pas le déménagement d'un oeil positif, les adolescents seront accablés de devoir quitter leurs amis, surtout s'il s'agit d'amis intimes. Dans le chaos du déménagement, il nous est parfois difficile de trouver le temps et les moyens d'aider nos adolescents à s'accommoder des fluctuations de leurs sentiments à l'égard de l'affectation outre-mer.

Entre le petit déjeuner et le dîner, on peut être appelé à sécher les larmes, à dissiper les craintes, à apaiser la colère et à freiner l'exubérance de chaque adolescent, sans omettre de lui expliquer le droit international. Il importe de trouver suffisamment de temps pour les écouter. Leurs sentiments doivent être pris en considération même s'ils semblent parfois entraver le bon déroulement du processus d'affectation. Par bonheur, lorsqu'on leur donne la chance de participer, la plupart des adolescents se montrent tout à fait à la hauteur des circonstances.

C'est à tort que les parents s'attendent parfois à ce que leurs enfants soient, comme eux, impatients de rentrer au pays. Pourquoi le seraient-ils? Si nous avons bien rempli notre rôle, ils sont si bien adaptés au milieu d'accueil qu'ils ne veulent plus le quitter.

Leurs souvenirs de la maison, des parents, des amis et de l'école au Canada se sont estompés au fil des péripéties de la croissance. La communauté étrangère, avec ses gens familiers, ses écoles, ses amis et son style de vie, représente pour eux un lieu sûr et un vrai «chez-soi».

Chez l'adolescent, la connaissance du Canada peut être limitée aux notions puisées dans quelques livres, revues et films; ce qui risque de donner une fausse impression de la réalité. Les enfants de diplomates -- êtres «pseudosophistiqués» -- donnent souvent une fausse impression de maturité et de débrouillardise. Ils peuvent converser intelligemment avec les adultes, mais ils risquent fort d'être frappés de mutisme dans une soirée réunissant un groupe de jeunes Canadiens; ils n'ont pas l'expérience de ces atmosphères. La vie privilégiée et protégée des corps diplomatiques risque de transformer les enfants de diplomates en plantes de serre chaude incapables de prendre racine et de s'épanouir dans le sol rugueux, dur et raviné de l'école publique canadienne. D'autre part, cette même vie peut produire des personnes ayant la maturité, l'adaptabilité et l'assurance voulues pour profiter de toutes les situations qui jalonnent leur vie. Il vous incombe de connaître chacun de vos enfants, d'évaluer ses aptitudes et de le traiter en conséquence.

Aux yeux de leurs amis, vos adolescents et adolescentes sembleront «différents», ce qui est presque un péché sans rémission. Vos enfants pourraient être scandalisés par la fréquence des divorces, des cas de grossesse et d'avortement, et des histoires de drogue, d'alcool, de sexe et de violence à la télévision, dans les écoles, au cinéma et dans les publications. Ils pourraient être offensés du retour à l'état de «préadulte», se sentir perdus dans les grands établissements scolaires ou être atterrés par notre société de consommation. Par ailleurs, vous ne serez plus